

politischem und sozialem Fortschritt zu versperren. Die beste politische und organisatorische Vorbereitung kann aber im Verlaufe der Massenkämpfe erfolgen, die die Arbeiterklasse befähigen, der Reaktion entgegenzutreten und sie zu schlagen, auch wenn sie zum Mittel der Gewalt greift.

Im Juli 1960 erfolgte in Italien der Versuch, ein autoritäres Regime zu errichten. Nun, jener Versuch wurde durch großartige Massenmanifestationen und durch Kämpfe auf Straßen und Plätzen, vor allem unter der Führung unserer Partei, verhindert und vereitelt. (Beifall.) Leider wurden damals auch italienische Städte und Dörfer mit dem Blut der Toten und Verwundeten getränkt. Aber jener Versuch ist nicht gelungen, und die Christlich-Demokratische Partei mußte neue Regierungsmethoden suchen, neue Bündnisse erproben und die Zusammenarbeit mit der Sozialistischen Partei anstreben. Die Absicht der führenden Christlich-Demokraten war offensichtlich. Sie wollten die Arbeiterbewegung spalten und einen Teil davon mit Hilfe einiger Versprechungen in bezug auf politische und ökonomische Erneuerung ködern und unter Mitwirkung der führenden Kräfte der Sozialistischen Partei Italiens in das bürgerliche System einbeziehen.

Wir haben uns, angesichts dieses Vorhabens, nicht darauf beschränkt, die Machenschaften, die Unzulänglichkeiten und den Betrug der sogenannten neuen Politik der linken Mitte anzuprangern, sondern wir haben gleichzeitig in die durch diese Politik geschaffene Situation wirkungsvoll eingegriffen. Wir unterstützten und organisierten die Massenorganisationen nicht nur, um die Einhaltung der angenommenen Verpflichtungen durchzusetzen, sondern auch, um diesen Verpflichtungen den Charakter einer echten Erneuerung und des Fortschritts zu geben, mit Nachdruck die Verwirklichung der wichtigsten Forderungen zu erlangen und der gesamten italienischen Arbeiterbewegung eine allgemeine Perspektive des Kampfes und des Fortschritts zu geben.

Auf der Grundlage dieser Aktionen haben die gerechten Kampforderungen und der politische Kampf in Italien in der letzten Zeit einen noch nie gekannten Umfang angenommen. Es sind dabei fast alle wichtigsten Schichten einbezogen worden. Die ökonomischen Kämpfe waren eng mit dem politischen Kampf verbunden. Die Absicht der Christlich-Demokraten, die Arbeiterbewegung zu spalten und zu demoralisieren, hat völligen Schiffbruch erlitten. (Beifall.)

Die Einheit an der Basis hat sich nicht nur im Kampf für die unmittel-